



## ¿Va o no va? Sheinbaum y Monreal ‘chocan’ por reforma fiscal en México

Claudia Sheinbaum, presidenta de nuestro país, presenta su primer paquete económico en la Cámara de Diputados. Este fue diseñado cuidadosamente por Rogelio Ramírez de la O, al frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Según Ramírez de la O, el Presupuesto de Egresos 2025 mantiene la dinámica en la inversión, sobre todo en infraestructura y el gasto social.



Hay un tema que queda pendiente: una reforma fiscal para el 2025. Sobre el tema, Sheinbaum ya había hablado antes de asumir la presidencia.

La mandataria aseguró en julio del 2024 que una reforma fiscal estaba descartada durante su sexenio. La preocupación y los cuestionamientos sobre el tema se hicieron

presentes debido a los programas sociales que puso en curso, como la Beca Rita Cetina, lo que significa la necesidad de mayores recursos económicos.

Aseguró que ya tiene un plan para obtener dinero durante los seis años de su Gobierno, que implica la posibilidad de obtener más recursos tributarios a través de las aduanas, ya que se enfocará en el proceso de modernización.

### **Ricardo Monreal asegura que una reforma fiscal en 2025 va**

Con todo, y que el Gobierno de Sheinbaum no ha mencionado una reforma fiscal para el 2025, el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que “México necesitará una reforma fiscal profunda muy pronto”.

“Esa es nuestra filosofía, la progresividad fiscal, y vamos a llegar a ella con justicia, con igualdad y con equidad”, anticipó el legislador federal.

Argumentó que esta necesidad es urgente “porque la distribución de la riqueza y porque la sociedad igualitaria a la que aspiramos requiere un mayor esfuerzo de los que más tienen”.

Sin embargo, en su conferencia matutina del viernes 15 de noviembre, Sheinbaum aseguró que al menos en 2025 no se contempla una reforma fiscal.



Explicó que en al menos en 2024 hay algunos ajustes menores en la miscelánea y en 2025 se van a dedicar todavía más a fortalecer recaudación en aduanas y evitar evasión de impuestos, así como revisar con los distintos sectores del país.

“Si son necesarias reformas adicionales, se estarán trabajando, pero hay muchas oportunidades de recaudación sin necesidad de una reforma fiscal profunda”, aseguró Sheinbaum.

### ¿Cuál es el plan de Sheinbaum para evitar una reforma fiscal?

Incluso desde su campaña presidencial, la presidenta ya había explicado su plan maestro para no diseñar una reforma fiscal durante el sexenio.

Su apuesta, sobre todo, se enfoca en la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, dirigida por José Antonio ‘Pepe’ Peña Merino. El objetivo es juntar áreas de digitalización del gobierno y no representará un costo adicional, según explicó Sheinbaum.

“Nos permitirá hacer una verdadera transformación digital en el país, tanto hacia dentro del gobierno, que nos permita agilizar los trámites, como hacia fuera del gobierno, que permita una mejor relación con el sector productivo y con la ciudadanía”, dijo Sheinbaum Pardo.

Además, en cuanto al SAT, también se busca la innovación y tecnología para mejorar la eficiencia recaudatoria, mediante un programa de regularización fiscal y reducción de cartera vencida, así como la inteligencia fiscal para combatir la evasión y elusión de impuestos, junto con la profundización del Régimen Simplificado de Confianza.

La última carta de Sheinbaum son las aduanas. Prevé la interoperabilidad SAT-Aduanas para la carta porte, por ejemplo, en el transporte de mercancías. También está la creación de la Plataforma Aduanal Única para la interoperabilidad tecnológica, integración al sistema Puerto Inteligente Seguro, análisis de riesgo, y tecnología para revisión no intrusiva.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/15/va-o-no-va-sheinbaum-y-monreal-chocan-por-una-futura-reforma-fiscal-en-mexico/>